
我想对于加拿大华裔遭受的历史不公发表一些个人的看法。作为一名加拿大华裔，我仍然能在

每天的生活中感受到隐约的歧视，无论是在工作或学习中。这些歧视虽然是无形的，但是在平

等的雇佣机会和能力认可方面，隐形障碍对于一个想充分参与社会各方面活动的加拿大人而言

是真实存在的。因为某种原因，我认为利用这个机会去正视加拿大华裔曾经遭受的历史不公是

很重要的。来自于过去的不公仍然影响着年轻的一代加拿大华裔。作为一名加拿大公民，无论

他/她的种族如何，都应被予以尊重和尊严。我们在这个国家生活并且辛勤工作。我们应该提

醒每一个加拿大人，华裔公民也是加拿大的一份子，他们并不仅仅是没有发言权和代表人的移

民群体。让所有加拿大公民知道中国人并不是可以任人颐指气使的二等公民是很重要的，因我

们生活在一个民主国家，加拿大应该摆脱这种种族歧视。 

 

而关于一些网民在 embracebc 网站上提出的问题，诸如“道歉应包含哪些内容”，以下是我的一些

建议：向加拿大华裔道歉是一件早就该进行的事，最早可追溯到限制华人入境以及向中国人征

收人头税的极端种族歧视条例的通过。尽管我们应该向前看，我们还是必须在此时向曾经在情

感上、身体上和精神上遭受严苛歧视性条例迫害的中国人正式地致歉。简蕙芝省长必须清楚地

指出这种不公正的对待不会再发生在加拿大境内的中国人身上。将加拿大华裔对国家的贡献及

其曾经忍受的历史不公一同载入教科书是很重要的。致歉应该由代表卑诗省的省长做出。 

 

国家应通过一项新的法律对曾经吹鼓和散布歧视华人思想的人们处以罚款或监禁，诸如在

Metro Town 购物中心的女卫生间发生的歧视事件。正视和跟踪处理一些极端的种族歧视标语

是很重要的，如那句写在 Metro Town 购物中心女卫生间里的“杀死所有的中国人”。加拿大的

法律过于松散了，以至于不能惩治那些蓄意传播及鼓吹种族偏见的人。 

 

应该在贸易与会议中心的海傍建造一个纪念性的牌匾以缅怀牺牲的华裔铁路劳工。在加拿大种

族歧视问题上，我们仍任重而道远。我希望屈厅长和简省长能合力在卑诗省和加拿大消除种族

偏见。 

 

谢谢您聆听我的意见，希望与您有进一步的交流。 

 

 

Kimberly Yip 

 

 


